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СКОРО СЕССИЯ... 

Тебе, первокурсник! 
БОЛЬШИНСТВО студентов I курса с первых же дней своей учебы 

в вузе понимают, как важно успешно учиться и самостоятельно работать 
дополнительно над учебным материалолг, выработать свой индивиду
альный стиль умственного труда. 

Отрадно было видеть, с каким вниманием и интересом слушали 
студенты 137/2 группы первую лекцию из цикла лекций «Культура 
умственного труда». Лектор напомнил студентам, как важно соблюде
ние режима дня, умение планировать свой личный труд, поддержание 
хорошей работоспособности и знание особенностей студенческого 
возраста. Многие думали, что учеба в вузе — это легкий труд, но вот уже 
первые месяцы учебы показали, что это совсем не так. 

Всем нам известно, что человек становится знающим, непрерывно 
учась. За период обучения в вузе-аадача студентов состоит в том, чтобы 
сочетать учебную работу с повышением общей культуры, овладеть 
наукой, получить прочный, достаточно широкий фундамент основных 
знаний и навыки самостоятельной работы. В вузе нет абсолютно ничего 
легкого. И как необходимо студенту-первокурснику овладеть целесо
образными приемами работы на лекции, над книгой! Но если студент не 
умеет организовать труд, в частности, не умеет использовать время, его 
работа не будет успешной. Во всякий' труд надо входить постепенно, 
вырабатывая правильный ритм работы. «Штурмовщина» не дает 
прочных знаний, вредна для здоровья и приводит к переутомлению. 
Необходимо добиваться равномерного распределения работы в течение 
недели, чтобы трудиться регулярно, каждый день и в то же время 
никогда не превышать оптимума ежедневной работы. 

Полезно помнить слова И. П. Павлова в его обращении к молодежи: 
«Последовательность, последовательность и последовательность. С са
мого начала своей работы приучите себя к строгой последовательности 
в накоплении знаний». 

Очень важно, чтобы каждый студент понял, что высшая школа не 
является конечным этапом обучения, а служит лишь ступенью посто
янного приобретения новых знаний, основой для самообразования. Это 
требует выработки индивидуального стиля умственного труда. Уче
ние — труд, и труд тяжелый. Для того, чтобы с ним справиться, нужна 
большая воля. Высокая цель, воля и вера в свои силы — непременные 
условия успешного выполнения большого труда. Но кроме них нужно 
научиться работать лучшим способом, нужно овладеть методами труда. 
Нужно научиться учиться. И это умение следует развивать в себе 
с первых дней пребывания в вузе. Научиться планировать время. При 
планировании личной работы надо выделить достаточно времени для 
сна и отдыха, для поддержания здоровья в хорошем состоянии. 

Хочется напомнить слова Н. К. Крупской: «Конечно, научитесь вы 
этому не сразу—надо учиться и учиться,— учиться видеть, заставлять 
свою мысль работать в этом направлении, проверять свои соображения 
опытом». 

Следует планировать самостоятельные занятия из расчета в среднем 
не менее 3—4 часов ежедневно помимо аудиторных. Число часов, 
отводимое для умственной работы, индивидуально и зависит от 
возраста, состояния здоровья, подготовки, тренировки и отношения 
к труду. 

Работоспособность человека зависит от систематичности в занятиях 
умственным трудом, от привычки к нему. 

Всем студентам хочется напомнить слова великого педагога В. А. Су-
хомлинского: «День без мысли, чтения, без умственного напряжения — 
напрасно прожитый день. Стремись .сделать больше, чем тебе задают». 

Э. ФИЛИМОНОВА, 
ассистент кафедры 

иностранных языков 

100 процентов выступивших 
Как сделать предмет более 

интересным, увлекательным? 
Для проведения семинарского 
занятия по книге В. И. Ленина 
«Что делать?» мы использовали 
форму проведения политбоев. 
Группа была разбита на две 
команды (для повышения боево
го духа — на команды юношей 
и девушек). 

За неделю до семинара пре
подавателем была дана тема, 
литература, примерные вопро--
сы. В течение недели команды 
должны были подготовиться по 
теме семинара, подобрать ли
тературу. 

Начинается семинар. Один 
из членов жюри зачитывает 
вопрос, председатель засекает 
время и через минуту первой 
команде предоставляется пра
во отвечать в течение двух 
минут. Затем отвечает вторая 
команда. И так несколько раз, 
пока вопрос не будет полностью 
раскрыт. Далее переходят к 
следующем у воп росу. Здоро
вый дух соревнования, помно
женный на работу с источника
ми и возведенный в степень 

энтузиазма, дает великолепные 
результаты. А требования к 
массовости заставляют рабо
тать всех, иначе команда теряет 
очки, которые смогли бы при
нести победу. 

Жюри подобрало вопросы 
по всему содержанию работ, 
поэтому команды смогли пол
ностью обобш,ить весь матери
ал. 

Жюри начисляет очки каж
дому выступаюш,ему по пяти
балльной системе. При подведе
нии итогов зачитываются до
полнительные очки в зависи
мости от процента выступаю
щих в каждой из команд. 
Этот «материальный» стимул 
плюс дух соревнования приве
ли к тому, что в нашей груп
пе выступили все присутствую
щие. 

Такие семинарские занятия 
помогают лучше подготовиться 
к предстоящей сессии. Мы реко
мендуем опробовать эту систе
му проведения семинаров по-
литбоем в своих группах. 

С. АРТЕМОВА, 
студентка гр. 152, ФМФ 

ТРУД 22 декабря — 

День энергетика 

НА БЛАГО НАРОДА 
о т младшего научного со

трудника до доктора техниче
ских наук — таков путь Геор
гия Станиславовича Кучинско
го, профессора кафедры тех
ники высоких напряжений. 

Он пользуется широкой из
вестностью и большим автори
тетом у работников научно-
исследовательских институтов, 
заводов, энергосистем Советско
го Союза и за рубежом. 
Ведь в Советском Союзе под 
его руководством разработан 
и создан ряд малоиндуктивных 
конденсаторов, не уступающих 
по своим параметрам зару
бежным образцам. 

Знают работы профессора 
Г. С. Кучинского и в области 
изоляции высоковольтного обо
рудования, в том числе иссле
дования частичных разрядов 
в высоковольтных конструк
циях. Им установлены основные 
зависимости, определяющие 
долговечность изоляции и обо
снована методика выбора до
пустимых рабочих и испыта
тельных напряженностей. На 
основании обобщения исследо
ваний в области частичных 
разрядов под руководством 
профессора Г. С. Кучинского 
в 1974 году был составлен 
первый отечественный ГОСТ 
по измерениям характеристик 
частичных разрядов при испы
тании изоляции оборудования 
высоким нгпфяжением. 

Георгий Станиславович—та
лантливый педагог. С 1950 
года читает ряд курсов студен
там специальности ТВН и ин
женерной электрофизики (тех
ника высоких напряжений, вы
соковольтные изоляционные 
конструкции), а также курсы 
ТВН для ряда специальностей 
электромеханического факуль
тета, руководит дипломным 
проектированием и аспиранта
ми. Много внимания уделяет 
он и совершенствованию учеб
ного процесса: им лично, а так
же в соавторстве с другими 
сотрудниками кафедры написа
ны учебное пособие по ТВН 
(изд. «Высшая школа»), кон
спект курса ТВН (ч. И, изд. 
ЛПИ), три части руководства 
к лабораторным работам, учеб
ное пособие по расчету кон
денсаторного ввода. 

Георгий Станиславович успе
вает заниматься большой об
щественной работой. Он явля

ется зам естителем председате
ля IV секции научного совета 
АН'СССР по комплексной проб
леме «Научные основы электро
физики и электроэнергетики», 
членом н а у ч н о г о с о в е т а 
АН СССР по физике сегнето-
электриков и диэлектриков 
(секция физики диэлектриков), 
членом бюро секции изолято
ров ЦЭНТОЭ и ЭП, членом 
научно-методического совета 
по высшему электроэнергети
ческому образованию Минвуза 
СССР (заместитель председа
теля научно-методической ко
миссии по технике высоких 
напряжений), членом совет
ских групп комитетов № 10А, 
33 и 42 Международной элект-
ротехнич!еской комиссии, чле
ном н а у ч н о - т е х н и ч е с к и х 
комиссий НТС МЭТП по кон-
денсаторостроению и мощным 
силовым трансформаторам. 

Под руководством талантли
вого педагога и организатора 
научно-исследовательских ра
бот профессора Г. С. Кучин
ского ряд аспирантов и соиска
телей защитили диссертации на 
соискание ученой степени кан
дидата технических наук. 

Желаем Георгию Станиславо
вичу Кучинскому в день его 
60-летия 'долгих лет жизни, 
больших успехов в педагогиче
ской и научной деятельности 
на благо советского народа. 

От нмени группы 
товарищей и учеников 

М. КОСТЕНКО, 
член-корреспондент АН 

• СССР 
.',. ^Ф. ХАЛИЛОВ, 
'> /. доцент 

НА СНИМКЕ: 
Г. С. Кучинский. 

профессор 

22 декабря состоится отчетная конференция профсоюзной 
организации Ленинградского политехнического института имени 
М. И. Калинина. Решения XXVI съезда КПСС, последующих 
постановлений нашей лартии, XVII съезда профсоюзов,— вот 
тот . компас, который дает точную ориентацию для всей 
многогранной деятельности лрофсоюзов. 

Делегаты конференции поведут деловой разговор не только 
о достигнутых успехах в области хозяйствования, быта и куль
турно-массовой ра6оть1, но также и о еще имеющихся 
недостатках, проблемах, которые предстоит решить в новый 
отчетный период. 

Материалы, посвященные отчетной конференции профсо
юзной организации нашего института, читайте на 2 и 3-й стра
ницах этого номера газеты. 

КОНФЕРЕНЦИИ, 

СИМПОЗИУМЫ... 
10—13 октября 1984 года в 

Алма-Ате состоится Первый 
всесоюзный симпозиум по мак
роскопической кинетике н хи
мической газодинамике. Органи
заторы: Отделение общей и 
технической химии АН СССР, 
Отделение химико-технологичес
ких наук АН КазССР, Инсти
тут хими'ичких наук л и КлзССР, 
Институт химической физики 
АН СССР, Институт органиче
ского катализа и электрохимии 
АН КазССР и Казахский госу
дарственный университет. 

Срок представления тезисов— 
до 15 января 1984 года. Адрес: 
142432, п/о Черноголовка Мос
ковской области. ОИХФ АН 
СССР, Оргкомитет симпозиума, 
Желудевой Тамаре Афанасьев
не, тел. Ногинск, Черноголовка, 
0—86. 

На симпозиум будут прини
маться доклады по следующим 
научным направлениям: общие 
вопросы макроскопической ки
нетики и химической газодина
мики^ теория горения и детона
ции,' тепловые и ударные волны 
в химически реагирующих н 
релаксирующих средах; моде
лирование химических процессов 
в реакторах; макрокинетика 
полимеризационных. процессов; 
макрокинетика термической и 
окислительной деструкции по
лимеров и других органических 
веществ; макрокниетика гете
рогенного катализа, диффузи
онная кинетика окисления метал
лов; технологическое горение, 
самораспространяющийся высо
котемпературный синтез; макро-
кинетические и газодинамиче
ские основы пожаро- и взрыво-
опасности; гидро- и реодинами-
ка реагирующих сред; физико-
химические превращения в 
ударных волнах; макрокинети-
ческие и газодинамические ме
тоды исследования химических 
реакций; математические воп
росы макроскопической кинетики 
и химической газодинамики; 

В МАЕ 1984 года в Вильнюсе 
состоится Всесоюзная научно-
техническая конференция «Проб
лемы создания и эксплуатации 
гибких производственных систем 
в машнностроеиии*. Организа
торы: центральное правление 
НТО машиностроительной про
мышленности. Министерство 
станкостроительной и инстру
ментальной промышленности. 
Министерство сельскохозяйст
венного мащиностроения и Ли
товское республиканское правле
ние НТО Машпрома. 

Срок представления тезисов— 
до 10 января 1984 года. Ад
рес: 103012, Москва, Б. Черкас
ский пер., 7, центральное прав
ление НТО Машпром, Оргко
митет конференции «Проблемы 
создания и эксплуатации гибких 
производственных систем». 

На конференции будут рас
смотрены следующие вопросы: 
концепции создания гибких про
изводственных систем для ком
плексной обработки деталей и 
сборки изделий, в том числе 
и экономические аспекты; тех
нологические основы проекти
рования гибких производст
венных систем, в том числе 
назначение инструмента и ре
жимов резания, диагностика 
оборудования и инструмента, 
контроль в процессе обработ
ки; станочные и транспортно-
складовые модули; многоуровне
вые структуры управления гиб
ких производственных систем 
оборудования и распределение 
задач между уровнями; разра
ботка математического обеспе
чения верхнего уровня и микро
процессорных УЧПУ, в том чис
ле подготовка управляющих 
программ, планирование, дис-
петчирование, управление кана
лами передачи информации; 
опыт эксплуатации гибких про
изводственных систем в машино
строении; переспектнвы разви
тия и дальнейшего внедрения 
гибких автоматизированных 
систем в машиностроении. 

ПО ВСЕМ вопросам обра
щаться вОНТИ НИЧ к Г. П. Боч
ковой (тел. 247-20-62, I учеб
ный корпус, комн. 322). 



ПОЛИТЕХНИК № 34 

П Р О Ф С О Ю З Ы - Ш К О Л А УПРАВЛЕНИЯ, Ш К О Л А 

ДОХОДИТЬ до КАЖДОГО 
Р Е Ш Е Н И Я и ю н ь с к о г о 

(1983 г.) Пленума ЦК КПСС, 
положения речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища 
Ю. В. Андропова восприняты 
советскими профсоюзами как 
руководство к действию. Уста
новка партии на дальнейшее 
совершенствование идеологи-

, ческой, массово-политической 
работы, как отмечалось на 
V пленуме ВЦСПС, создает 
основу для усиления воспита
тельной функции профсоюзов, 
их роли как ленинской ш к о л ы -
школы коммунизма. 

V пленум ВЦСПС, рассмот
рев задачи профсоюзов, выте
кающие из постановлен[*я июнь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС, определил, что проф
союзные организации должны 
лучше использовать имеющий
ся в их распоряжении бога
тейший арсенал средств воспи
тания, применять их активно, 
творчески. 

В работе по патриотическому 
воспитанию молодежи проф
ком поддерживает постоянную 
связь с советом ветеранов 
института, комитетом ДОСААФ, 
обществом «Красный Крест», 
которые проводят большую ра
боту в этом направлении. В май
ские дни 20 ветеранов Великой 
Отечественной войны по турист
ским путевкам побывали в горо
дах-героях Одессе, Минске, Вол
гограде. 

Основу идейно-воспитатель
ной работы составляет пропа
ганда революционных, боевых 
и трудовых традиций советско
го народа. С этой целью орга
низовывались и проводились 
по факультетам и подразделе
ниям экскурсий: по ^генинским 
местам; «Героическая оборона 
Ленинграда в годы Великой 
Отечественной войны» (экскур
сия посвящена 40-летию сня
тия блокады); «К 60-летию 

переименования Петрограда в 
Ленинград»; «Ленинград в XI 
пятилетке». В этих экскурсиях 
в течение !1 месяцев приняли 
участие около 1000 человек. 

В туристических поездках по 
городам и достопримечатель--
ным местам СССР в 1983 
году побывало около 500 чело
век. 

Работа в тесном контакте с 
Домом ученых в Лесном и 
клубом Л П И позволяет проф
кому использовать различные 
формы идейно-воспитательной 
работы, такие как встречи за 
«круглым столом» с ветерана
ми войны и труда, творческие 
встречи с деятелями театра и 
кино. 70 сотрудников нашего 
института являются слушателя
ми университета культуры и 
университета медицинских зна
ний; 500 членов профсоюза 
пользуются абонементами До
ма ученых в Лесном и клуба 
Л П И . 

Тесную связь с Домом уче
ных в проведении вечеров, 
п о с в я щ е н н ы х з н а м е н а т е л ь 
ным датам, вечеров отдыха 
осуществляют факультеты: ме
х а н и к о - м а ш и н о с т р о и т е л ь н ы й 
(культорг И. В. Семенов), 
электромеханический (культорг 
О. В. Лукашенко), физико-
металлургический (культорг 
Н. В. Глухова), радиофизи
ческий (культорг Т. К. Смело
ва), вычислительный центр 
(культорг Г. Г. Куницкая) 
и др. 

По инициативе парткома 
Л П И и при непосредственном 
участии профкома, совместно 
с комитетом ВЛКСМ, студен
ческий профкомом института 

проводятся Дни и Недели мира, 
митинги и собрания солидар
ности, интернациональные ве
чера и другие мероприятия. 
Большая работа проводится 
по сбору средств в Фонд мира. 

ВНИМАНИЕ - УСЛОВИЯМ БЫТА 
в СВОЕЙ повседневной работе профсоюзный комитет уделяет большое 

внимание вопросам социально-экономического развития института н бла
госостояния его сотрудников. 

По инициативе партийной организации за последние три года 
в институте систематически проводится День открытого письма. • 
Профсоюзный комитет ЛПИ совместно с администрацией организует 
встречи трудящихся с руководителями ректората и общественных 
организаций института. Как правило, на этих встречах ведется разговор 
о выполнении плана социально-экономического развитня нашей органи
зации, условиях улучшения жизненного и культурного уровня сотрудни
ков. В непринужденной обстановке руководители института отвечают на 
многочисленные вопросы политехников. В такого рода встречах принима
ют непосредственное участие руководители администрации, секретарь 
партийного комитета, председатель профкома института и другие това
рищи. 

В 1981 —1983 гг. улучшили жилищные условия 42 семьи политехников, 
из них 19 ветеранов Великой Отечественной войны и ветеранов труда 
(профессоры А. Г. Шевелев, М. А. ЛЛихалев, Ю. П. Волков, П. В. Но
вицкий, доценты И. С. Яблонский, В. Г. Кухарев, Н. А. Утехин, 
В. Г. Соловьев, И. В. Дольдэ, сотрудники А. В. Голинов, Р. И. Отто, 
Л. И. Черкасова, В. А. Соколов, Г. Ф. Бошкарева, Л. С. Гартман, 
Г. Ф. Иванов, В. 3. Свердлов и др.). 

В этом году институт добился от городских организаций поставить иа 
ускоренную очередь ЖСК еще ряд сотрудников (Н. И. Филатова, 
В. И. Киселева. А. А. Купцова, И. Т. Артеменко, плюс 8 сотрудников 
ЦНИИ РТК). 

38 сотрудникам ннститута за прошедший период была предоставлена 
возможность купить в личное пользование автомашину — Ю. И. Боча
рову (ФТК). Э. И. Кузьмину (ЦНИИ РТК), Н. А. Малинину (ГТФ), 
Н. А. Носопу (Эн.МФ), Н. К. Пленник (фундаментальная библиотека), 
А. А. Шестопалову (ММФ), Г, В. Голикову (ОГМ), Н. Г. Переломову 
(ММФ), Л. в. Арсеньеву (ЭнМФ), В. П. Голошубову (НИЧ), И. В. Ми-
тюреву (КОН), В. К. Мешкевнчу (РФФ), В. Н. Гусеву (ФЭУП) и др. 

Профком института проявляет внимание и заботу к вопросам 
деятельности коллективов садоводов. По состоянию на 1 октября 
1983 года около 500 политехников являются членами различных 
садоводческих коллективов. В течение последних трех лет стали членами 
садоводств 33 сотрудника. 

В настоящее время ведется подготовка к организацин нового 
садоводческого коллектива в м. Чаща Гатчинского района, где наряду 
с другими производственными коллективами Калининского района 
нашему институту выделяется земельный надел в 20 гектаров. Вступить 
в новое садоводческое товарищество изъявили желание более 500 со
трудников института. В декабре, по-видимому, будет решаться вопрос 
об укомплектованнн нового садоводческого коллектива. 

И. САМОРУКОВ, 
председатель жилищно-

бытовой комиссии 
профкома ннститута 

Так, в текущем году в Кали
нинское отделение Госбанка 
Л П И на расчетный счет фонда 
мира было переведено 11 тыс. 
40 рублей. 

Активное участие в культур
но-массовой работе принимают 
выпускники факультета общест
венных профессий, более 50 
человек занимаются и руково
дят коллективами художествен
ной самодеятельности при клу
бе Л П И . Так, И. Г. Моро
зовский руководит театраль
ным коллективом ФТК, С. В. 
Ражук — театральной студией 
при театре, А. С. Гутнитский— 
т е а т р а л ь н ы м к о л л е к т и в о м 
ММФ, М. Ю. Гук занимается 
в театре-студии. 

Формированию нового чело
века, росту духовной культуры 
советских людей, развитию их 
способностей и талантов Ком
мунистическая партия и Совет
ское г о с у д а р с т в о у д е л я ю т 
большое внимание. Еще одно 
тому свидетельство — решение 
провести в 1983—1985 гг. 
Всесоюзный смотр художест
венного творчества, посвящен
ный 40-летию Победы совет-^ 
ского народа в Великой Оте-' 
чественной войне. В празднике 
народных талантов примут учас
тие почти 29 миллионов совет
ских людей. 

30 октября клуб Л П И открыл 
смотр, посвященный 40-летию 
Победы советского народа в 
Великой Отечествен)юй войне, 
в котором приняли участие 
200 человек, из них 40 сотруд
ников института. 

В современных условиях вся 
к у л ь т у р н о - м а с с о в а я р а б о т а 
должна максимально реали
зовать свою возможность до
ходить буквально до каждого 
трудящегося, воспитывая его ак
тивным строителем коммунисти
ческого общества. 

А. ШАФХИД, 
председатель культурно-

массовой комиссии 
профкома института 

ЧЕТВЕРТЫЙ год подряд по ре
шению ЮНЕСКО 27 сентября от
мечается Всемирный день туризма. 

Туризм и мир неразделимы. 
Прямые контакты между людьми 
способствуют укреплению доверия 
между народами. Не случайно Ком
мунистическая партия. Советское 
правительство, последовательно 
выступая за разрядку международ
ной напряженности, рассматрива
ют туризм как исключительно 
полезный и эффективный канал 
международного обмена, как одно 
из самых благородных движений 
современности. 

56 человек, посланцев нащего 
ннститута побывали за рубежом 
по туристическим путевкам в 1983 
году, из них 48 человек в социа
листических странах и 8 человек 
в капиталистических. Так, в ВНР 
побывал В. П. Юмашев (ММФ), 
в ЧССР—Л. М. Куликова н 
А. П. Силина (ОГЭ), в Фин
ляндии—Б. П. Лютенко (тран
спортный отдел), в СРР и СФРЮ — 
Е. А. Строганова (ФТК), в НРБ — 
Г. Н. Старцева (АХО), С. М. Усти
нов (ФТК) побывал в Греции, 
а М. Г. Окунь (подготовитель
ный факультет) совершила увлека
тельное путешествие по Дунаю. 

В соответствии с имеющимися 
договорами о сотрудничестве в 
этом году профактив нашего инсти
тута принимал в июне группу 
профактива из ЧССР (Пражский 
политехнический институт), в июле 
группу из ГДР (Дрезденский Тех
нический Университет). 

Группы были приняты в проф
союзном комитете и ректорате ин
ститута. Им рассказали об орга
низации профсоюзной, учебной и 
производственной работы в ЛПИ. 
Гости проявили глубокий интерес 
к различным сторонам учебы, ра
боты н отдыха сотрудников. На
меченные программы встреч групп 
были полностью выполнены. Уезжа-

,ли гости еще большими друзьями, 
'уверенные в том, что связи наших 

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ РАБОТА 
УСПЕШ НАЯ работа профсоюзного номитета, его авторитет во многом 

зависят от уровня организационной работы, от того, насколько актуаль
ны решаемые вопросы, какова четкость планирования, требователь
ность к исполнительской дисциплине, широта и оперативность связей 
с профсоюзным активом, ответственность членов профкома за' свои 
общественные обязанности. 

За отчетный период организационная работа профкома заметно 
активизировалась, стала более совершенной и действенной, чему 
способствовало более тесное и регулярное общение с председателями 
профбюро подразделений, оперативное обсуждение их деятельности, 
а также деятельности председателей комиссии профкома. Неоспори
мую помощь в зтом направлении оказала постановка докладов на 
расширенных заседаниях профкома: «Задачи профсоюзной организа
ции института в свете решений X X V I съезда КПСС» — секретарь 
парткома, ныне ректор института, Ю. С. Васильев, «Авангардная роль 
коммуниста в профсоюзной организации и'задачи профактива» — 
заместитель секретаря парткома В. Н. Бусурин, «Об активизации 
профсоюзной работы в подразделениях институтам. 

Конечно не сразу, а в результате настойчивых и целенаправленных 
усилий закрепилась на хороших позициях работа профбюро Э н М Ф 
(председатель Ю. Т. Ефимов), значительно улучшилась работа профбю
ро Ф Э У П (пред. Ю. М . Бахрамов), налаживается деятельность 
профбюро Ф М е т Ф (пред. Л. Л. Левин). 

Традиционно успешно с хорошими результатами организована оабота 
профбюро фундаментальной библиотеки (пред. Г. 3 . Боева). Сотрудни
к а м этого подразделения есть чем гордиться: 50 человек удостоены 
высокого звания «Ударник коммунистического труда». Деловой на
строй, активное участие в производственной жизни характеризует 
работу профбюро О Г М (пред. Д . М . Плыс) и профбюро О К Р (пред. 
А. М . Калядко). 

К сожалению, снизилась активность и исполнительская дисциплина 
в деятельности профбюро Ц Н И И РТК, М М Ф , подготовительного 
факультета и особенно ФТК. Вновь избранным председателям этих 
профбюро необходимо уделить особое внимание организационным 
вопросам, работе с профсоюзным активом. 

Большую помощь в совершенствовании профсоюзной работы 
оказывает постоянно действующая школа профактива. Здесь организу
ются занятия для профгрупоргов и членов профбюро практическн по 
всем вопросам профсоюзной жизни. К чтению лекций привлекаются 
работники Обкома профсоюза, юридических служб, активисты с боль
шим стажем профсоюзной работы, сотрудники администрации институ
та. Без преувеличения м о ж н о сказать, что школа завоевала авторитет. 
Однако есть е щ е не мало резервов и возможностей для дальнейшего 
совершенствования ее деятельности, увеличения числа слушателей. 

В организационной работе профкома есть и отдельные недостатки. Д о 
сих пор не удалось наладить посещение заседаний профбюро членами 
комиссий профкома при обсуждении соответствующих вопросов. Это 
позволило бы не только познакомиться с реальной деятельностью 
профбюро, но и оперативно оказать помощь. Такие посещения имели 
бы и воспитательное значение. Очевидно, что реализация подобного 
мероприятия требует своевременного и четкого планирования работы 
профбюро. Низка е щ е требовательность к исполнительской дисциплине, 
к ответственному отношению к общественным обязанностям.. 

Профсоюзный комитет выражает уверенность, что совместно со всем 
профсоюзным активом, при деловой и конструктивной помощи 
партийного комитета профсоюзная работа будет и в дальнейшем 
совершенствоваться, содействуя успешной деятельности всего коллек-
тива института. ^ МАКАРОВ, 

председатель оргмассовой 
комиссии 

ПО ТУРИСТСКИМ ПУТЕВКАМ 
институтов должны укрепляться. 

Группа профактива ЛПИ с ответ
ным визитом побывала в августе 
в ГДР. Группа состояла нз 15 
человек, руководителем ее был 
В. И. Зайцев (ФТК). Активное 
ядро группы составляли В. П. Ба-
люхов (РФФ), Ю. П. Горюнов 
(ЭлМФ). Встреча в ректорате и 
профкоме ДТУ проходила в теплой 
и дружеской обстановке. 

Большой интерес у нашего проф
актива вызвали вопросы органи
зации профсоюзной работы среди 
студентов и сотрудников ДТУ: 
организации труда, техники бе
зопасности, повышений эффектив
ности работы прн внедрении науч
ных разработок в промышленность, 
организации социалистического со
ревнования, улучшения жилищных 
условий и отдыха сотрудников 
и студентов, организации общест
венного питания. Группе была 
предложена широкая культурная 
программа, которая полностью вы
полнена. Политехники ознакомились 
с достопримечательностями Берли
на, Дрездена. Лейпцига, а также с 
производством фарфора в г. Май
сене. 

Представители 19 подразеделе-
ний нашего института были в 
числе выехавших по туристским 
путевкам за границу. Возглавляет 
эту работу комиссия по между
народному туризму. Анализ рабо
ты за 1983 год показал, что хорошо 
поставлена эта работа на РФФ, 
ФТК, ФМФ. Бо многих профгруппах 
есть уголки международного туриз
ма, где есть информация о путев
ках, о правилах оформления до
кументов и др. Все чаще исполь
зуется такая форма работы, как 
отчеты съездивших за границу 
с демонстрациями слайдов, фото
графий. 

В институте проводится большая 
работа по подбору кандидатов для 
поездок по туристским путевкам. 
Рекомендация ннзовой партийной, 
профсоюзной илн комсомольской 
группы, рекомендация факультета, 
а затем ннститута—дают хорошую 
гарантию того, что за границу 
выезжают люди, достойно представ
ляющие нашу страну. 

Н. МОРОЗОВА, 
член культкомнссий 

НЛ СНИМКЕ: группа профакти
ва ЛПИ в Дрездене (ГДР). 
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ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ, ШКОЛА КОММУНИЗМА 

ВКУСНО, 

ДЕШЕВО, 

БЫСТРО 
НА ДНЯХ состоялось совместное 

заседание профсоюзных комите
тов сотрудников, студентов и ко
митета народного контроля ЛПИ 
им. М. И. Калинина, на котором 
рассматривались вопросы о состо
янии общественного питания в 
институте и намечались мероприя
тия по улучшению положения дел 
в общественном питании сотруд
ников и студентов. Было' отмечено, 
что самый больной вопрос — это 
нехватка посадочных мест в столо
вых и буфетах, которая составляет 
50 процентов от санитарных норм 
(200 п/мест • иа 1000 питающихся 
в столовых). В 1983 году админи
страцией института была проведе
на большая работа по строительст
ву новой столовой на 530 поса
дочных мест, которая должна быть 

в институте является удовлетвори
тельным и в этом большая заслу
га коллективов стоповых, обслужи
вающих институт: столовая № 33 
(директор В. Л . Атабеков), которая 
удерживает переходящее Красное 
знамя по итогам социалистическо
го соревнования Калининского трес
та столовых, столовая № 31 (ди
ректор Г. Я. Бирулева) и 103-я 
столовая (зав. филиалом А. С. Мхи-
таряк), которые, несмотря на имею
щиеся трудности, хорошо поработа
ли в 1983 году. В то же время 
деканаты и профбюро факультетов 
до сих пор не выполняют приказа 
ректора о выделении студентов 
для выполнения подсобных работ 
в столовых. Например, ФТК в сен' 
тябре выделял на эти работы 
1—2 человека в день вместо 16 

введена в эксплуатацию в конце 
1985 года. За текущий год, благода
ря усилиям профсоюзных комите
тов и администрации, количество 
посадочных мест было увеличено 
на 30 единиц за счет открытия 
1 сентября бульонной-кафетерия 
с широким ассортиментом—этого 
явно мало. Срочно нужно расши
рить помещение и штат стола 
заказов — это намечается сделать 
в IV квартале 1983 года, в связи с 
тем, что заказы пользуются среди 
сотрудников нашего института 
исключительно большим спросом. 
С торговой фирмой «Центральная» 
уже заключен договор об увеличе
нии числа заказов в 1984 году. 

В этом году реконструирована 
столовая Доме ученых, приобрете
но и установлено оборудование, 
мебель и музыкальная аппаратура 
на сумму 68,5 тыс. рублей. Теперь 
сюда приятно зайти и не стыдно 
гостей пригласить. 

Проводились большие ремонт
ные работы в столовых и буфетах, 
но до отличного состояния дел 
еще далеко. 

У комиссии о б щ е с т в е н н о г о 
контроля имеются серьезные наре
кания к хозяйственным отделам 
по срокам проведения ремонтов. 
Так, до сих пор еще не окончен 
ремонт столовой № 31 (по плану 
конец ремонта—1 сентября), вто
рой год не устанавливаются батареи 
дополнительного отопления в цехах 
и залах этой столовой. 

Невыполнение сроков ремонтов 
стало у нас печальной традицией. 
Часто ремонт намечается на не
удобное время, например, бу
фет 111 корпуса и 103-й сто
ловой намечены на IV квар
тал — время, когда они долж
ны работать с полной нагруз
кой. Комиссия общественного конт
роля обращалась к администрации 

^ с просьбой проводить профилак-
^ тические ремонты во время летнего 

отпуска буфетчиц, когда буфеты не 
работают, но до сих пор этот 
вопрос ждет своего решения. 

8 постановлении совместного 
заседания профсоюзных комите
тов и КНК было отмечено, что 
состояние общественного питания 

человек по приказу. 
Общественные контролеры про

водят большую работу не только 
по выявлению нарушений совет
ской торговли, но, главное, по 
расширению ассортимента блюд 
в столовых и буфетах, улучшению 
качества питания. Ежеквартально 
проводятся проверки выдержива
ния ассортимента блюд в столовых 
и буфетах в течение всего дня. 

Регулярно проходят потреби
тельские конференции. 

Все эти мероприятия позволя
ют комиссиям общественного конт
роля внимательно изучать спрос 
на продукты питания, своевременно 
доводить данные до сведения адми
нистрации столовых и добиваться 
выполнения пожеланий сотрудни
ков и студентов по улучшению 
питания. 

К сожалению, до сих пор не из
житы нарушения правил советской 
торговли. И, как правило, в одних 
и тех же точках; буфет 1-го кор
пуса (от, столовой № 31), в самой 
столовой № 31, в преподаватель
ских буфетах главного здания и 
111 корпуса. В текущем году 
комиссия общественного контро
ля проводила анализ выдержива
ния ассортимента блюд в течение 
дня. Анализ показал, что по-преж
нему недостаточно молочных блюд, 
не хватает до конца дня холодных 
закусок, мало дешевой выпечки. 
Очень часто буфетчицы заказывают 
те блюда, которые им выгодней, 
не считаясь с потребителями. Недо
статочно требовательно иногда под
ходят к своим обязанностям вра
чи наших столовых. 

Большую работу выполняли пред
седатель комиссии общественного 
контроля А. А. Владимиров, орга
низовавший систематическую ра
боту комиссии и обучение обще
ственных контролеров, не имею
щих опыта работы, общественные 
контролеры В. В. Носов (ЭнМФ) и 
Л. Ю. Владимирова (ФЭУП), а так
же Б. А. Пантелеев, руководитель 
ГОК. 

Е. СГИБНЕВ, 
член комиссии общественного 

контроля 

В 1983 году от Обкома профсою
за получено 256 путевок за счет 
средств социального страхования 
с оплатой 30 процентов от стоимости 
путевок. Каждая шестая путевка 
выделяется бесплатно, 26 путевок— 
за полную стоимость. В дома отды
ха и пансионаты получено и распре
делено 294 путевки. 

Кроме того, профсоюзный ко
митет имел прямые договоры с 
санаторием «Абхазия» (Новый 
Афон), где отдохнуло 75 человек. 
С турбазами «Цихидзирн», «Зеле
ный мыс», «Чаква», где отдыхало 
104 сотрудника н членов их семей. 

Распределение путевок произво
дилось профкомом совместно с 
представителями профбюро подраз
делений и главным врачом лечебно
го объедниення ЛПИ. При распре
делении учитывается количествен
ный состав подразделений, а так
же выполнение постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «о дополнительных мерах по 
улучшению материально-бытовых 
условий участников Великой Отече
ственной войны». 

К сожалению, профсоюзный ко
митет не имеет возможности обес
печить всех нуждающихся в путев
ках в 111 квартале, так как на 
этот период поступает лншь 40 
процентов путевок от плана года. 

Хорошие условия для лечения и 
отдыха сотрудников и студентов 
созданы в санатории-профилактории 
института, который неоднократно 
занимал призовые места по итогам 

.соцсоревнования средн подобных 

В ПИОНЕРСКОМ лагере «Алые 
паруса» ЛПИ им. М. И. Калинина 
летом 1983 года отдохнули 926 
детей и подростков (по плану 
810 человек), что составило 38 
процентов от общего числа школь
ников-детей политехников. 

Большую заботу об отдыхе детей 
сотрудников проявили профсоюз
ный комитет и хозяйственные под
разделения института. Серьезное 

' внимание было уделено укреплению 
материально-технической базы пио
нерского лагеря, созданию условий 
для проведения всесторонней вос
питательной и оздоровительной ра
боты. Затраты на благоустройство 
территории, ремонт помещений со
ставили более 150 тыс. рублей. 
Приобретено постельного белья, 
оборудоваиия лля столовой, спор
тивного и 1\\.11,тннвснтаря, а также 
материалон ,1.[н кружковой работы 
на 21 тыс.'рублен. 

За лето ребята.отдохнули и ок
репли на свежем воздухе. Много 
интересных дел и событий произо
шло в «Алых парусах»—встречи 
с ветеранами войны и труда, 
с иностранными студентами нз 
ГДР, стран Азии и Африки, участие 
в межлагерном фестивале полити
ческой песнн, где наши пионеры 
стали лауреатами, кукольные спек-

ОТДЫХАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ! 
учреждений Ленинграда и СССР. 

За 1982—1983 годы сотрудника
ми института было использовано 200 
путевок вместо 420, имеющихся в 
распоряжении профкома. Плохо 
используются возможности лечения 
в течение года сотрудниками неболь
ших подразделений, которые, веро
ятно, недостаточно хорошо осведом
лены о работе профилактория. 
Профбюро подразделений ие выяв
ляют страдающих хроническими 
заболеваниями, которым было бы 
полезно профилактическое лечение. 
Большие средства выделяются на 
диетическое питание. Хотелось бы 
заметить, что имеются нарушения 
в' организацин диетического пита
ния, которые связаны ие только с 
работой работников столовой, но и 
с невыполнением ремонта сто
ловой № 31 в установленные сроки. 

Большие суммы расходуются из 
средств социального страхования 
на выплату пособий (45 процентов 
от всех средств системы социаль
ного страхования); выплату по вре
менной нетрудоспособности, посо
бия по уходу за ребенком, единовре
менного пособия на рождение ре
бенка. 

К сожалению, в институте в этом 
году вырос показатель временной 
нетрудоспособности иа 100 работаю
щих. Задача администрации и проф
союзной организации—обеспечить 

условия на снижение заболевае
мости в институте. Весьма высока 
заболеваемость на электромехани--
ческом факультете и в ЦНИИ 
РТК; профбюро этнх подразделений 
надлежит провести анализ заболе
ваемости, выявить причины и выра
ботать план оздоровительных меро
приятий. 

Администрацией института была 
проделана большая работа по под
готовке оздоровительных лагерей 
к летнему сезону. За 1983 год в 
Южном лагере отдохнули 371 сот
рудник и члены их семей, в 
Северном лагере — 296 человек. 
Летняя оздоровительная кампания 
прошла удовлетворительно, но еще 
имеются недостатки в нашей ра
боте, отсутствуют базы отдыха для 
родителей с детьми. Неэффективно 
используются путевки ' в лагеря 
отдыха. 

Вся работа в комиссии осуществ
ляется сотрудниками на обществен
ных началах — пятью членами 
профкома совместно с активом 
подразделений. 

Хочется выразить благодарность 
за добросовестное и ответственное 
отношение к общественной работе 
Г. В. Кочневой, Б. В. Старых, 
Т. А. Леонтьевой. 

М. ВАСИЛЬЕВА, 
председатель комиссии 

соцстраха 

ТАМ, ГДЕ НАШИ ДЕТИ 
такли, походы по родному краю, эк
скурсии. 

Много внимания педагогический 
персонал во главе с начальником 
лагеря В. В. Балаловым уделял 
воспитательной работе среди пио
неров. Воспитание трудом—емкое 
понятие. Это не только занятия в 
многочисленных кружках (судомо
дельный. «Умелые руки», макра
ме, «Мягкая игрушка»), руко
водить которыми былн пригла
шены опытные преподаватели 
из Дома пионеров Калининско
го района, но и настоящий 
«взрослый» труд: работа в лес
хозе г. Зеленогорска, дружинные 
«трудовые десанты», уборка терри
тории, строительство детского город
ка комсоматьцами отряда «Роман
тик», работа в совхозе на уборке 
сена во время похода с перечисле
нием заработанных денег в Фонд 
мира. 

Любят ребята свой лагерь за 
его традиции, за заботливое отно
шение к ним всего персонала, за 
искренний дружелюбный микро
климат, царящий в «Алых парусах». 
И кто хоть раз побывал в нашем 
лагере, надолго остаются его пре

данными друзьями. Примером тому 
и традиционные встречи ребят 
со своими вожатыми в течение го
да, и нетерпеливое ожидание встре
чи с лагерем в зимние каникулы, 
и большое количество ^келающих 
приобрести путевку в пионерский 
лагерь для своих детей. 

Но тут возникают большие труд
ности, поскольку мал, очень мал 
наш лагерь (220 мест в смену для 
пионеров и 50 мест для подростков). 
Особеино остро это ощущается в 
первые две смены. 

Расширение базы гцюнерского 
лагеря за счет строите:)ьства 
новых спальных корпусов, увеличе
ние посадочных мест в столовой 
для организации питания в одну 
смену, улучшение интерьера в кор
пусах и обеспечение лагеря добро
качественным жестким инвентарем 
в настоящее время становится на'-
стоятельной необходимостью. Реше
ние этих вопросов создаст условия 
для улучшения отдыха наших 
детей. 

Г. МЕРКУШЕВА, 
председатель комиссии 

по работе с детьми 

ВОЖАТЫЕ 
ЗАКОНЧИЛОСЬ еще одко пио

нерское лето, и снова мы, сотруд
ники и студенты, работавшие в 
пионерском лагере института, воз
вращаемся к своим повседневным 
делам, в свои рабочие коллекти
вы. 

В пионерском лагере легких про
фессий не существует. На каж
дом посту требуется полная самоот
дача — ведь все мы несем, прежде 
всего, юридическую ответственность 
за жнзнь и здоровье детей. А кроме 
того, нужно еще сделать отдых 
ребят ярким и запоминающимся, 
и в то же время отвечающим 
непростым идеологическим зада
чам воспитания пионеров и школь
ников. И со всеми этими задачамн 
прекрасно справляются наши во
жатые-политехники. 

Наибольшая психологическая и 
физическая нагрузки падают, конеч
но, на старшего пионерского вожа
того. Не каждому педагогу по плечу 
такая работа. А о таком «старшем», 
как С. И. Дудкин, сегодня мечтает 
каждый лагерь, школа. Он умеет 
делать хорошо все—организатор, 
спортсмен, актер, художник, боль
шой и любимый друг ребят. 

Разными путями пришли в пио

нерский лагерь И. А. Копосов и 
М. Л. Суворов. Первый пришел 
радистом, а уже через год поста
вил условие — только вожатым. 
А летом этого года успешно руко
водил работой одного из самых 
сложных и интересных отрядов— 
комсомольского отряда «Романтик». 
Ну и, конечно, запомнились ребятам 
проводимые им дискотеки. Не слу
чайно в параде диск-жокеев, в кото
ром принимали участие выпускники 
ленинградской школы диск-жокеев, 
з'а И. А. Колосова болел весь 
лагерь, и он был лучшим. 

М- Л.,Суворов стал пионерским 
вожатым случайно — и сразу на 
первом отряде. Очень трудно ему бы
ло. Сегодня М. Л. Суворов — 
один из самых любимых и уважае
мых вожатых лагеря. 

В течение пяти лет навстречу 
со «своими» ребятами приезжал 
А. И. Оричев. В этом году он 
успешно заканчивает институт, при
нят кандидатом в члены КПСС. 

А. С. Вязовой, Д. В. Щекин, 
А. Ф. Глушков, О. И. Свиридова, 
Ю. В. Алямкин за годы работы в 
пионерском лагере завоевали серд
ца ребят и их родителей, отдав им 

частицу своего. Членами вожатско-
го клуба в этом году стали 
А. В. Яковлева, П. Е. Горинов, 
В. Г. Плешакова, М. Б. Плакс— 
это им предстоит в будущем при
умножать славные традиции «Алых 
парусов». 

Всем им было нелегко на пути 
к званию «пионерский вожатый»— 
большая подготовительная работа 
в течение года, семинары в Доме 
пионеров к школьников, сдача экза
менов вне рам(ж сессии, порой 
негативное отношение к кх увлече
нию ка факультете, лето без отдыха 
и иа пределе сил, моральных и фи
зических. И тогда нх обычно 
спрашивают: «А зачем вам это нуж
но?» 

Однозначно на этот вопрос ке от
ветить. Наверное, для того, чтобы 
быть сопричастным оольшому и 
важному делу — воспитанию под
растающего поколения. И как бы ни 
сложилась дальнейшая судьба 
наших пионерских вожатых, оии 
уже сегодня доказали, что по праву 
носят высокое звание комсомоль
цев-политехников. 

В. БАДАЛОВ, 
нач. пионерского лагеря 

«Алые паруса» 
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ЭлМФ 

ОБЩЕСТВЕННО-

ПОЛИТИЧЕСКАЯ 

АПЕСТАЦИЯ 

КОМСОМОЛЬЦЕВ 
ПОДХОДИТ к концу обще

ственно-политическая атте
стация в нашем институте. На 
электромеханическом фа
культете проделана большая 
работа по организации про
ведения ОПА. 

Накануне аттестации коми
тетом комсомола факультета 
была проведена школа ко
мсомольского актива, на ко
торой секретарям первичных 
комсомольских организаций 
были подробно изложены 
организационные вопросы, 
указаны цели и задачи ОПА. 
В помощь комсоргам групп 
по подготовке к аттестации 
при комитете комсомола фа
культета создана консульта
ционная комиссия, где ко
мсоргам терпеливо и целе
направленно разъясняются 
все возникающие в процессе 
работы вопросы. 

Много сделано на ЭлМФ 
хорошего, достойного рас
пространения и на других 
факультетах. Например, был 
проведен анализ политиче
ской зрелости комсомоль
ского актива и оценен уро
вень их подготовленности. 

Однако для более четкого 
и организованного проведе
ния аттестации необходимы 
еще доработки. Так, напри
мер, хотелось бы, чтобы 
комитет комсомола институ
та выработал более конкрет
ные критерии оценок проде
ланной работы студентами. 
Ясно видна сегодня необхо
димость пересмотра и дора
ботки методической литера
туры по проведению ОПА. 
Имеется в виду, в частности, 
брошюра, выпущенная коми
тетом комсомола института 
в помощь комсомольским 
активистам факультетов в 
1977 году. 

ОПА является обязатель
ной для каждого студента. 
Это надо помнить, ведь выпу
скник советского вуза дол
жен не только владеть в со
вершенстве своей специаль
ностью, но и обладать навы
ками пропагандистской и ор
ганизаторской работы. 

О. ПАВЛОВСКИЙ, 
член комитета ВЛКСМ 

ЭлМФ 

; УЧЕБНУЮ 

ДИСЦИПЛИНУ-

НА ПЕРВЫЙ 
ПЛАН 

По итогам весенней сессии 
1982/83 учебного года наш факуль
тет занял 3-е место в институте, 

а абсолютная успеваемость увеличи
лась на 10 процентов. Такой резуль
тат достигнут благодаря совместным 
усилиям деканата, партийной и ко
мсомольской организаций факульте
та. 

В минувшем учебном году непло
хо поработали УВК I и И курсов, 
председателями которых являлись 
А. Петраков (гр. 126/2) и Е. Адриано
ва (гр. 222/2). Только в весеннем 
семестре на заседаниях УВК были 
разобраны более 150 нарушителей 
учебной дисциплины, К самым злос
тным из них стали шире применять 
меры комсомольского взыскания. 
Тек, по ходатайству УВК в весеннем 
семестре комитетом ВЛКСМ элек
тромеханического факультета было 
вынесено 5 выговоров с замечанием 
в учетную карточку. Основной недо
статок в работе УВК — это слабое 
отражение результатов работы в на
глядной агитации. Практически от
сутствует контакт УВК первого курса 
со студентами-кураторами. 

Достаточно активно проводились 
на факультете рейды по проверке 
п о с е щ а е м о с т и ( о т в е т с т в е н н ы й 
Р. Утешев, гр. 4 2 6 / 2 ) . Основное 
внимание уделялось проверке посе
щаемости на младших курсах. Ре
зультаты рейдов оперативно отража
лись в «молниях». Однако следует 
сказать, что по результатам рейдов 
не было разобрано ни одного персо
нального дела. Это нужно учесть 
в дальнейшей работе комитету 
ВЛКСМ ЭлМФ. Ведь учебная дисцип
лина является одним из главных 
слагаемых успешной учебы студен
тов. 

А. ПЕТРОВ, 
зам. секретаря по 

учебно-научной работе, 
студент гр. 522/2 

ДОЛГОЖДАННАЯ 
ПОБЕДА 

ЕЩЕ несколько лет назад на электромеха
ническом факультете военно-патриотическая 
работа была не на высоком уровне. В результа
те чего очень слабо проходили и выступления 
команды ЭлМФ па' традиционном военно-
патриотическом к'.кте ЛМИ на озере Краса
вица. Однако в этом году мы постарались 
учесть все недостатки и слабые стороны 
выступления. Комитет ВЛКСМ начал подго
товку к слету заблаговременно. Серьезно 
отнеслись и сами ребята к подготовке этого 
мероприятия: тренировались, просматривали 
в библиотеке литературу по истории Воору
женных Сил. Былн лаже проведены отбороч
ные соревнования но некоторым видам спорта. 

Хочется также отметить и ту помощь, 
которую оказал профком ЭлМФ как в подборе 
команды, так в самой организации слета. 
Подобные контакты комитета ВЛКСМ и про
фсоюзного комитета нужно расширять во всех 
областях работы. 

Но вот начался и сам слет. Нет нужды 
пересказывать его программу, до предела 
насыщенную конкурсами и соревнованиями. 
В течение двух дией ребята состязались в силе 
и ловкости, быстроте и точности, смекалке 
и знаниях, артистичных способностях. Как 
и в прошлом году борьба была на редкость 
острой и увлекательной. Вновь сформирова
лась из команд ФМетФ, ММФ, РФФ, ЭнМФ, 
ЭлМФ плотная лидирующая группа, значи
тельно оторвавшаяся от остальных. На протя
жении всего слета ни одной из них так и не 
удалось стать явным лидером и закрепить 
успех.- В итоге победил тот, кто оказался 
наиболее дружным, сплоченным, наиболее 
подготовленным. 

И вот, наконец, торжественная линейка 
подведения итогов. Под радостные крики 
ребят переходящий кубок вручается нашей 
команде. Затем награждают победителей в от
дельных видах соревнований. Мы завоевали 
первые места в военизированной эстафете, 
в перетягивании каната, подтягивании, отжи
мании, кроссе, викторине на лучщее знание 
истории Советской Армии. Большая заслуга 
в этом всех членов команды. 

Итоги слета были подробно рассмотрены на 
заседании комитета комсомсша ЭлМФ. Были 
отмечены успехи и промахи, допущенные при 
подготовке и проведении слета (они все же 
были). Успех в 1983 году неслучайный, что мы 
и постараемся подтвердить на следующем 
слете. 

ПроЛдет время, забудутся имена победите
лей, но навсегда останутся в памяти песни 
у большого костра, задушевные беседы с вете
ранами, которые, несмотря на преклонный 
возраст, не все1 да отличное здоровье, приез
жают к нам, делятся воспоминаниями, жизнен
ным опытом. Спасибо вам, кто защищал нашу 
Родину 40 лет назад и теперь продолжает 
учить и воспитывать нас, подрастающее 
поколение Советской страны. 

Ю. БЫЛИНСКИЙ, 
член комитета ВЛКСМ ЭлМФ 

ПРАЗДНИЧНЫЙ МАТЧ 
в Н А Ч А Л Е н о я б р я на стадионе Л П И состоялся футбольный матч м е ж д у иностранными 

студентами э л е к т р о м е х а н и ч е с к о г о факультета Л П И и Педиатрического института. Матч 
п р о ш е л в х о р о ш е й д р у ж е с к о й атмосфере, участвовали в нем студенты более чем из 10 стран 
м и р а . Победа в этом матче была за студентами э л е к т р о м е х а н и ч е с к о г о факультета, но 
н е с м о т р я на это, н и к т о не п р о и г р а л , более т о г о , у всех было самое радостное настроение от 
встречи со сверстниками из д р у г о г о вуза. 

Такие матчи стали т р а д и ц и о н н ы м и . Они способствуют у к р е п л е н и ю д р у ж б ы м е ж д у 
студентами всех стран м и р а . М ы д у м а е м , что такие встречи будут п р о д о л ж а т ь с я в дальней
ш е м и не только в двух институтах, но и во всех учебных заведениях г о р о д а . 

Исса РАТИБ (Сирия), 
отв. за спортивную работу 

интерсе'ктора общежития № 10 

ПОТРУДИЛИСЬ 

НА СЛАВУ 
МОРОЗНО на улице, зябко. А вспомнишь лето— 

и вроде на душе теплее. Мы часто вспоминаем его, 
наше трудовое лето, свой отряд «Синтез», своих 
друзей. 

Отряд студентов-политехников «Синтез» трудился 
в ПМК-159 Волосовского района. Производственная 
программа выполнена был;| на 120,5 процента — 
освоено 82 тысячи руп,и>й. И успех этот пришел 
благодаря добросоигеитчу отношению отряда к по
рученному делу, и1,1сокон дисциплине труда. Правда, 
в организации работ порой возникали вопросы, но-
они своеврсмсшк! рсшя.ик'ь с мастерами и прорабами 
участков. 

Оглядываясь назад, можно сказать, что сделано 
немало: выполнен Г)о,'1Ы11ой объем работ на строи
тельстве детского сада и пункта по доработке семян, 
подготовлено к сдаче корнеплодохрашушше. Все 
основные работы велись методом бригадного подря
да. 

Среди лучших — Амназ Абдулин, Сергей Данилов, 
Василий Иванов, Владимир Илларионов, Марина 
Дмитриева, Светлана Кольцова, Ирнна Натенберг. 

Мы гордимся тем, что по итогам соцсоревнования 
за весь период работы отряд поделил I — И место 
и добился присвоения нменн 25-летия ВССО. 

Все это говорит о том, что третий трудовой семестр 
у бойцов ССО «Синтез» проходил с полной отдачей 
сил, энергии, энтузиазма. Мы помним слова рабочих 
ПМК-159 и жителей Большой Вруды: «Ждем !1ас 
в следующем году». 

А сейчас мы вспоминаем лето... И, конечно же, 
готовимся к следующему. 

Л. ИОФИК, 
командир ССО «Синтез» 

НА С Н И М К Е : бойцы ССО «Синтез». 

ПАРеНЬ из НАШЕЙ ГРУППЫ 
КТО на нашем ф;1культсте не знает Евгения 

Ленковского!, Необычайигш острота ума, обаяние, 
общительность сделали Жсию любимцем «электроме
ха». Глядя иа него, не перестаешь удивляться 
безграничным человеческим возможностям. Посуди
те сами: Ленковскин — чемпион Латвии по теннису, 
член факультетской футбольной команды, актер 
театра-студии ЭлМФ. А когда Женя берет в руки 
гитару и поет свои песнн — нн один человек не 
остается равнодушным, слушая его голос. 

А свою общественную работу {Ленковскнй — 
физорг группы) сумел поставить так, что в его группе 
нет равнодушных и к спорту. Так, еженедельно 
проводятся футбольные матчи между юношами 
и девушками группы. Женя вот уже четвертый год 
организует кубок ЭлМФ по футболу — не каждый 
факультет может похвастаться этим. 

Своим поведением, скромностью и справедливо
стью Женя завоевал доверие среди студентов 10-го 
общежития. Иностранные студенты нередко просят 
его посудить футбольные матчи между командами 
землячеств. 

Вот такой наш Женя. А если вы решите 
познакомиться с ним поближе — заходите в группу 
523/2! 

Н. КОРПУСОВА, 
студентка гр. 523/2 

Всем 

«Икаром» — 

на Валаам 

ДАЛЕКО за пределы «электроме
ха» разнеслась слава об «Икаре». 
Из года в год, выезжая в составе 
этого ССО на горячие стройки 
играны, стройотрядовцы занимают 
первые места в соцсоревновании 
отрядов. Но не только трудом сла
вится «Икар» — прежде всего своей 
крепкой дружбой. 

...Незаметно пролетело лето. От
гремели тяжелые колхозные буднн. 
Наступила пора учебы, а вместе 

с ней завертелось пестрое колесо 
всевозможных студенческих забот. 
А «Икар» снова в полном составе! 
16 октября он отправился в увлека
тельную поездку на остров Вала
ам. Своей сплоченностью, жизне-
радостью «икаровцы» ср;1зу по
корили туристов теплохода «На
дежда Крупская». А когда начали 
петь свои отрядные, «нкаровские» 
песни, такие мелодичные и красивые, 
слушателей было хоть отбавляй. 

И, наконец, вот оно: суровое 
величие острова... Четыре часа тури
сты наслаждались прекрасным пей
зажем Валаама и внимательно слу
шали увлекательный рассказ эк
скурсовода о необычной истории 
этого неповторимого уголка приро
ды. 

Жаль, что время экскурсии огра
ничено. Наблюдая за скрывающим
ся в туманной дымке Валаамом, на 
сердце появилась легкая грусть. 

А еще—желание вернуться сюда 
опять. Снова полным составом, всем 
«Икаром». 

Закончилась поездка, но она оста
вила в памяти неизгладимые впе
чатления и еще больше укрепила 
«икаровскую» дружбу. 

И. П И Л Ь Щ И К О В , 
э к с к у р с о в о д В М М Т 
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